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ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
PREFEITURA MUNICIPAL DE DUQUE DE CAXIAS 

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Ata de número cento e oitenta e três da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Assistência Social – CMAS – de Duque de Caxias, realizada no dia 05 de junho de dois mil 

e dezoito, iniciada às catorze horas, na sede da Secretaria Municipal de Assistência Social e 

Direitos Humanos de Duque de Caxias, RJ. 

Conselheiros Presentes 

Roseli Ramos Duarte Fernandes SMASDH Governamental 

Marcia Sanches Braga Figueira SMASDH Governamental 

Érica Lourenço Ricardo SMASDH Governamental 

Thereza C. S. da Rocha Miranda SMASDH Governamental 

Valéria Alves de Souza Inácio SMASDH Governamental 

Solange Gorette da Silva SMASDH Governamental 

Izabel Regina Docek de Faria SME Governamental 

Priscila de Paula Militino SMS Governamental 

Felipe Pereira do Rego PGM Governamental 

Monique Vargas Silva Lima SMF Governamental 

Eunice Rodrigues de Mello Magalhães CCNSG Sociedade Civil 

Elizete Baptista Vicente CIREB Sociedade Civil 

Renata Tavares Santos Fabiano de Cristo Sociedade Civil 

Siomara de Azevedo  ASPAS Sociedade Civil 

Sebastião Gomes Campos APAE Sociedade Civil 

Maria da Gloria Oliveira Galvão Servidores de Cristo Sociedade Civil 

Abertura: A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes deu início a 1 

reunião ordinária do CMAS. Justificou a ausência da Vice-Presidente, Claudia Abreu e 2 

solicitou a presença de um conselheiro da sociedade civil a mesa sendo indicada a 3 

conselheira Elizete Baptista Vicente. Proposta de pauta: ASSUNTOS A SEREM 4 

DELIBERADOS:1) Leitura e aprovação da pauta. 2) Aprovação da ata 182. 3) 5 

Instituição que não trouxe documentação de regularidade 2018. 4 – Mudanças na data 6 

de vencimento dos certificados de regularidade. 5) Edital Eleição de Conselheiros 7 

Sociedade Civil. 6) Relatório de visita inscrição. 7) Substituição de Conselheiro 8 

Sociedade Civil do Comitê Intersetorial para a discussão e Elaboração do Plano Decenal 9 

dos Direitos Humanos da Criança e do Adolescente. 8) Audiência Pública CMAS. 9) 10 

Substituição conselheiros AMIRES. INFORMES:1 – Notificação do Ministério 11 

Público sobre arquivamento do inquérito civil sobre os convênios 2016. 2 – 12 

Parqueamento. 3 – Postura do motorista. 4 – Formação do Capacita/SUAS. 5 – Festa de 13 

Santo Antônio. 6 – Reunião Comissão Bolsa Família. ASSUNTOS A SEREM 14 

DELIBERADOS: 1) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes 15 

pede que o ponto de pauta 5 seja antecipado tendo em vista que a Sra. Ângela Garrido  16 
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fará os esclarecimentos e, logo em seguida, precisará sair por motivos pessoais. 17 

Colocada em votação a proposta de pauta é aprovada com as modificações solicitadas. 18 

2) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes pergunta se todos os 19 

conselheiros receberam a ata por e-mail e se há algum destaque a ser feito. Não havendo 20 

nenhum destaque a ata 182 é aprovada por unanimidade. 3) A Presidente do CMAS, 21 

Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que a Comissão de Eleição dos Conselheiros 22 

da Sociedade Civil se reuniu no dia 17 de maio de 2018 composta por Thereza C. S. da 23 

Rocha Miranda, Clema dos Santos representantes governamentais e Renata Tavares 24 

Santos, Sebastião Gomes Campos representantes da Sociedade Civil. O Secretário 25 

Executivo e a Sra. Ângela Garrido, técnica do CMAS, auxiliaram na elaboração da 26 

Minuta do Edital de Eleição que foi encaminhado a todos os conselheiros para análise. 27 

A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que tem uma sugestão 28 

para que seja incluído ao artigo 15, parágrafo 1º: “a exceção no caso de usuários 29 

vinculados aos projetos, serviços e benefícios socioassistenciais”. Apedido, a Sra. 30 

Ângela Garrido, faz a apresentação dos pontos principais do edital elaborado pela 31 

Comissão de Eleição e alguns esclarecimentos relacionados ao pleito. Lembra que, 32 

conforme prevê o Regimento Interno do CMAS, os conselheiros que foram reeleitos 33 

não poderão se candidatar. Diz ainda que após aprovação este edital será encaminhado 34 

por e-mail a todas as instituições inscritas no CMAS, pois somente as inscritas têm 35 

legitimidade para concorrer. Após esclarecimentos a Presidente do CMAS, Sra. Roseli 36 

Ramos Duarte Fernandes pergunta se há algum destaque ou dúvida, não havendo, 37 

coloca em votação o Edital 001/CMAS/2018 – Institui e regulamenta o procedimento 38 

para escolha dos representantes da Sociedade civil no Conselho Municipal de 39 

Assistência Social de Duque de Caxias, para biênio 2018/2020 sendo aprovado por 40 

unanimidade. 4) O Técnico do CMAS, Sr. Ivan Batista lembra que o CMAS prorrogou 41 

o prazo para as instituições que não entregaram a documentação para regularidade anual 42 

até o dia 18 de maio e a instituição Grupo Espírita Consolador Prometido não entregou, 43 

mesmo após os diversas solicitações por email e telefone,  e, portanto não receberá o 44 

Certificado de Regularidade Anual. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 45 

Fernandes diz que este ponto de pauta seria mais um informe do que uma deliberação, e, 46 

colocando em votação o caso, foi por unanimidade a Instituição Grupo Espírita 47 

Consolador Prometido não receber o Certificado. O Secretário Executivo do CMAS, Sr. 48 

Marcelo Costa Lopes Junior, diz que a Comissão de Direitos e Fiscalização se reunirá e 49 

dará os encaminhamentos necessários. 6) O Técnico do CMAS, Sr. Ivan Batista dos 50 
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Santos faz a leitura do relatório de visita para inscrição da instituição Associação 51 

Franciscana de Solidariedade – Centro Infantil São Gabriel com o seguinte parecer: “De 52 

acordo com o que constatado pela Comissão de Visita deste Conselho Municipal, somos 53 

favoráveis a inscrição do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, já que a 54 

instituição preenche os requisitos exigidos na Resolução acima citada.” A Presidente do 55 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes coloca em votação a inscrição do Serviço 56 

de Convivência e Fortalecimento de Vínculos da instituição Associação Franciscana de 57 

Solidariedade – Centro Infantil São Gabriel sendo aprovado com uma abstenção. 5) A 58 

Técnica do CMAS, Sra. Camila Pinheiro pede que seja alterado na Resolução 59 

127/CMAS/2017 o prazo de validade da Certidão Anual de Regularidadepara um ano a 60 

partir da data de aprovação e publicação e não mais até 30 de abril, tendo em vista que o 61 

CMAS não consegue analisar toda a documentação e realizar as visitas neste prazo e as 62 

instituições ficam um período descobertas. Colocado em votação a sugestão da técnica é 63 

aprovada por unanimidade. 7) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 64 

Fernandes diz que o CMAS precisa substituir o conselheiro da sociedade civil do 65 

Comitê Intersetorial para Discussão e Elaboração do Plano Decenal dos Direitos 66 

Humanos da Criança e do Adolescente. Lembra que na última reunião ordinária foram 67 

nomeados vários conselheiros para compor as comissões que estavam com vacância, 68 

porém, este Comitê passou desapercebido. A Sociedade Civil sugeriu a conselheira 69 

Maria da Glória Oliveira Galvão sendo aprovado por unanimidade. 8) A Presidente do 70 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes propõe a realização de uma audiência 71 

pública realizada pelo CMAS para discussão da Lei do SUAS a nível municipal 72 

conforme recomendação do Conselho Estadual de Assistência Social. Para isso é 73 

necessário formar uma Comissão paritária para organizar esta audiência pública. Os 74 

conselheiros Marcia Sanches Braga Figueira, Solange Gorette da Silva - representantes 75 

governamentais, Renata Tavares Santos e Sebastião Gomes Campos representantes da 76 

Sociedade Civil foram nomeados para compor a Comissão. Colocado em votação a 77 

realização da audiência pública, criação e composição da Comissão para acompanhar 78 

são aprovados por unanimidade. 9) A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 79 

Fernandes diz que o CMAS recebeu ofício 021/2018 da Associação Missão 80 

Resplandecer solicitando a substituição dos conselheiros da instituição por Cleide Jane 81 

Figueiró de Araújo – Titular e Beatriz Tavares da Silva – Suplente. O conselheiro 82 

Sebastião Gomes Campos destaca que já houve diversas substituições dos conselheiros 83 

desta instituição e que tal situação prejudica o andamento do Conselho, vários 84 
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conselheiros concordaram com a colocação do conselheiro e falaram da seriedade do 85 

órgão para ficar com essa rotatividade de conselheiro e que o CMAS precisa rever 86 

quanto a estas inúmeras substituições. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos 87 

Duarte Fernandes diz que esta questão pode ser incluída no Regimento Interno que está 88 

sendo reformulado pela Comissão. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 89 

Fernandes coloca em votação a substituição dos conselheiros da instituição AMIRES 90 

sendo reprovada a substituição com 6 votos contra a substituição, 4 a favor e 4 91 

abstenções. A Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes sugere que, 92 

face ao resultado da votação, por enquanto, mantenha-se os conselheiros aprovados de 93 

acordo com o ofício encaminhado pela Instituição e aprovado na reunião anterior. A 94 

Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que a instituição 95 

AMIRES encaminhou um e-mail informando que a instituição está desde outubro de 96 

2017 sem recarga do RioCard. Diz que diante do informado, solicitou ao financeiro os 97 

extratos das recargas que foram feitas em junho de 2017 no valor de R$ 98 

420,00(Quatrocentos e vinte reais) e em abril de 2018 no valor de R$ 640,00 99 

(Seiscentos e quarenta reais). O conselheiro Sebastião Gomes Campos pergunta se 100 

todos os conselheiros recebem o mesmo valor de Riocard. A Presidente do CMAS, Sra. 101 

Roseli Ramos Duarte Fernandes explica que os conselheiros preenchem um 102 

questionário informando a quantidade e os valores das passagens para vir as reuniões 103 

deste CMAS. A conselheira Renata Tavares Santos pergunta se as passagens referem-se 104 

a vinda da instituição ao CMAS ou da residência do conselheiro. A Presidente do 105 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que é uma questão de bom senso e não 106 

há como o financeiro da SMASDH avaliar, que não há uma ratificação do que é 107 

informado, que confia-se no que o conselheiro declara. O financeiro solicitou à 108 

instituição AMIRES que trouxesse o cartão riocard para ver se há algum problema que 109 

tenha causado a não recarga ou bloqueio do mesmo. INFORMES:1- O Secretário 110 

Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes Junior faz a leitura da Notificação 111 

2ª/112/2018 do Ministério Público informando do arquivamento do inquérito civil sobre 112 

os convênios que não foram celebrados em 2016. 2 –A Presidente do CMAS, Sra. 113 

Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que foi encaminhado ofício a Secretaria Municipal 114 

de Governo conforme aprovado em reunião ordinária solicitando informações sobre o 115 

Parqueamento. O Secretário de Governo informou que o Prefeito está fazendo um 116 

Decreto para estabelecer como será o procedimento do Parqueamento e que estaria 117 

encaminhando as informações ao CMAS neste mês. 3 – A Presidente do CMAS, Sra. 118 
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Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que a Gestão da SMASDH tomou ciência da 119 

postura do motorista que conduziu a  comissão de visita deste CMAS, que ficou 120 

apressando para ir embora  e, o mesmo foi advertido. 4 – A Diretora da Proteção Social 121 

Básica, Sra. Marcia Sanches Braga Figueira diz que o Capacita/SUAS será realizado 122 

para os conselheiros e que as datas ainda não foram disponibilizadas. 5 – A Presidente 123 

do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes informou que este ano não houve 124 

solicitação das Instituições para participar da Festa de Santo Antônio. 6 – A Diretora da 125 

Proteção Social Básica, Sra. Marcia Sanches Braga Figueira diz que a SMASDH 126 

recebeu um ofício do MDS que informa que o município está como prioridade para 127 

acompanhamento da condicionalidade da Saúde para os beneficiários do Programa 128 

Bolsa Família tendo em vista que os indicadores, referentes ao ano 2016, estão abaixo 129 

da média estadual em alguns parâmetros. Por isso, a Comissão da Instância de Controle 130 

do Programa Bolsa Família precisa se reunir para avaliar estas questões. A Presidente 131 

do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que a Secretaria Executiva do 132 

CMAS estará encaminhando novamente as datas das reuniões desta Comissão. Nada 133 

mais havendo a tratar a Presidente do CMAS, Senhora Roseli Ramos Duarte Fernandes 134 

deu por encerrada a reunião de cujos trabalhos foi lavrada a presente ata e segue 135 

assinada pelos conselheiros presentes e por este Secretário Executivo. 136 


